

POR CRÍTICA SITUACIÓN FINANCIERA

# Alcaldesa Norambuena recurre al gobierno por Corporación G.G.V.

En un intento por superar el complejo presente que enfrenta dicha entidad producto de su deuda millonaria, la alcaldesa de La Serena se reunió con la ministra de Salud para solicitar algunas medidas como el adelanto del per cápita y agilizar los convenios con CENABAST para renegociar deudas y garantizar el acceso a medicamentos en la salud primaria.



Una imagen del encuentro entre la ministra de Salud, Ximena Aguilera y la alcaldesa de La Serena, Daniela Norambuena, quien solicitó medidas por la crisis de la Corporación G.G.V.  
 CEDIDA

ÓSCAR ROSALES CID / Región de Coquimbo

La alcaldesa de La Serena, Daniela Norambuena Borgheresi, se reunió ayer con la ministra de Salud, Ximena Aguilera - quien participó de un seminario organizado en la Universidad Católica del Norte - con el objeto de plantearle su preocupación y la dura crisis económica que enfrenta la Corporación Municipal Gabriel González Videla, siendo el área más crítica la salud primaria, precisamente.

El encuentro, gestionado por el senador, Sergio Gahona, miembro de la comisión de Salud del Senado, permitió exponer las principales problemáticas que enfrenta la corporación, entre ellas, un pasivo cercano a los 40 mil millones de pesos - tomando en cuenta lo registrado sólo hasta 2023-, el retraso en el pago de cotizaciones de los trabajadores y las dificultades operativas de los CESFAM de la comuna.

## MEDIDAS URGENTES

Durante el encuentro, la alcaldesa Norambuena le expresó a la ministra la urgencia de implementar medidas concretas para comenzar a superar la crisis de dicha corporación, como el adelanto del per cápita, que en la práctica, es la solicitud de anticipos financieros para cubrir deudas laborales y operativas que puedan establecer planes de pago.

En la misma línea, en la reunión

“**La ministra acogió nuestras solicitudes, lo que abre caminos para enfrentar esta crisis. Renegociar la deuda con CENABAST y garantizar medicamentos es clave”**  
**CLAUDIO ARRIAGADA**  
 SECRETARIO GENERAL DE LA CORPORACIÓN GABRIEL GONZÁLEZ VIDELA

se habló de agilizar los convenios con CENABAST (Central de Abastecimiento del Sistema Nacional de Servicios de Salud) para renegociar las deudas y garantizar el acceso a medicamentos e insumos a precios más bajos, puesto que con trato directo cuestan tres veces su valor.

Por otra parte, se habló sobre la flexibilidad en procesos, proponiendo extender los plazos para la rendición de programas de atención primaria en salud.

## CRÍTICO PRESENTE

En la ocasión, la alcaldesa Daniela Norambuena, le expuso a la ministra de Salud que “esta situación es crítica.

“**Esta situación es crítica. No tenemos los recursos para resolver los compromisos financieros actuales, como el pago de cotizaciones y créditos de los trabajadores”**  
**DANIELA NORAMBUENA**  
 ALCALDESA DE LA SERENA

La alcaldesa Daniela Norambuena le expuso a la ministra de Salud que “esta situación es crítica. No tenemos los recursos para resolver los compromisos financieros actuales, como el pago de cotizaciones y créditos de los trabajadores, pero también nos afecta el funcionamiento de los CESFAM y la atención a los usuarios. Necesitamos el apoyo del gobierno para superar esta insolvencia,” señaló la edil.

Por su parte, Claudio Arriagada, secretario general de la Corporación Gabriel González Videla, quien también participó en el encuentro, manifestó su optimismo tras la reunión. “La ministra acogió nuestras solicitudes lo que abre caminos para enfrentar esta crisis. Renegociar la deuda con CENABAST y garantizar medicamentos más económicos es clave para recuperar el funcionamiento adecuado de nuestros servicios”, dijo. De acuerdo a lo analizado por el

municipio, la crisis de la corporación ha afectado directamente a la comunidad, con movilizaciones que han mantenido paralizada la atención primaria en La Serena durante casi tres meses.

Por lo anterior, Óscar Tapia Olivares, director del Departamento de Salud de la corporación municipal, enfatizó en que las prioridades son asegurar una mejor calidad de vida laboral para los funcionarios y restablecer la atención a los usuarios.

En tanto, la ministra de Salud, Ximena Aguilera, se comprometió a analizar la situación y en especial tomar contacto con FONASA (Fondo Nacional de Salud) y CENABAST, para destrabar recursos y la compra de medicamentos.

En esa línea, se mostró abierta para ayudar debido a la crítica situación, y se entregará próximamente una carpeta con las situaciones más críticas para buscar soluciones y así la entidad pueda lograr pactar sus deudas.

## INCÓMODA SITUACIÓN

Cabe recordar que la alcaldesa de La Serena, Daniela Norambuena, en su primera intervención pública al asumir su cargo, dejó en evidencia la crítica situación económica de la Corporación Gabriel González Videla, lo que tenía casi en la quiebra a dicha institución.

Referente a lo anterior, días después señalaría que la deuda era prácticamente impagable, lo que finalmente la ha llevado a tomar contacto con autoridades de gobierno para buscar una salida.